



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Schwestern als Katechistinnen.

betet. War der Vorleser mit Erklärung der Zeremonien fertig, der Priester aber nicht, weil er dieselben bei jedem einzelnen der 41 Täuflinge wiederholen mußte, so wurde die Zeit durch passende Lieder, welche das ganze Volk sang, ausgefüllt. Ich kann versichern, daß dieses Erklären, Beten und Singen durchaus keine Störung verursachte oder die Taufe in die Länge zog, im Gegenteil, es harmonierte alles ausgezeichnet.

Auf besagte Weise ging es bis zum Schluß. Der Versuch war geglückt! Es wurden viele Stimmen laut, daß sie noch nie eine so schöne Taufe gesehen hätten, denn diesmal hätten sie alles verstanden. Sogar die Protestanten und Heiden, welche zur Feier gekommen, waren voll des Lobes über die Schönheit der Taufe in der katholischen Kirche.

Schwestern als Katechistinnen.

Vom Hochw. P. Abalbero Fleischer.

Triashill. — Die Not hat uns dazu getrieben, auch Schwestern zum Katechisieren zu verwenden. Bruder-Katecheten haben wir nur einen einzigen, unsern Br. Megidius; dieser aber ist nur unregelmäßig daheim, da er abwechselnd die am weitesten entfernten Außenposten besucht; sonst verwenden wir unsere schwarzen Katecheten.

Nun hat es sich aber mit der Zeit herausgestellt, daß wir den älteren Leuten nicht genügende Aufmerksamkeit schenken konnten. Man hatte sich eben unwillkürlich mehr mit dem jüngeren Volk abgegeben, das mit hellem Eifer von allen Seiten sich herbeidrängte. Dazu waren auch unsere Verhältnisse noch recht beschränkt. Im alten Missionstirklein war absolut kein Platz da für weitere Leute. Seitdem wir die neue Kirche haben, wäre diesem Uebelstand abgeholfen. Ich ließ deshalb durch unsere Jungen an das alte Volk die



Der Einsiedler.

Daage, Leipzig-Heuditz, Roblgartenstraße 14.

Einladung ergehen, sie möchten ebenfalls kommen und dem Gottesdienst, sowie dem religiösen Unterrichte beiwohnen. Doch siehe, jetzt zeigte es sich, daß die meisten nicht wollten; einzelne kamen wohl, aber nicht viele. Der Gründe sind mancherlei. Die einen scheuen sich überhaupt vor dem Neuen; ihre altheidnischen Sitten und Gebräuche sind ihnen lieb und teuer, diese sind sie von Jugend auf gewöhnt, das Christentum aber ist ihnen neu, ungewohnt und fremd; sie wollen lieber beim Alten bleiben. Viele sagten auch, sie würden schon kommen, wenn sie ordentliche Kleider hätten; in ihrem armseligen heidnischen Aufzug mitten unter den Christen, die alle ordentlich angezogen sind, in der Kirche zu erscheinen, geniere sie und darum blieben sie lieber daheim.

Nun traf es sich aber unlängst, daß kurz nacheinander zwei alte Leute in unserer näheren Umgebung die Taufe direkt verweigerten, obgleich sie schwer krank waren und wiederholt von uns besucht wurden. Das bestimmte mich, etwas für die Alten zu tun, damit sie nicht in Unwissenheit und Entfremdung bis zum Tode dahinsiechten und vielleicht sogar noch in der letzten Stunde den Empfang der hl. Taufe verweigerten.

Ich besprach eines Tages die Angelegenheit mit Schwester Oberin, und schon am nächsten Sonntag Nachmittag zogen vier Schwestern nach allen Himmelsrichtungen zur Katechese aus, um in den größten Kraals die Alten zusammenzurufen und ihnen Unterricht zu erteilen. Sie wurden begleitet von einem schwarzen Mädchen, das ihnen dabei behilflich sein sollte. — Mit Sonnenuntergang kamen sie zurück und hatten nun gar vieles zu erzählen, wie es ihnen ergangen, und was sie alles ausgerichtet hätten. Ich dachte unwillkürlich an die Apostel und Jünger des Herrn, die auch ausgesandt worden waren und hierauf ihrem göttlichen Meister so lebhaft über ihre Mission Bericht erstatteten. Seitdem gehen die Schwestern regelmäßig in die Kraale hinaus, und zwar nicht bloß die Schulschwester, sondern auch die Schwester Köchin und die Schuhmacherin.

Unter der Woche bekümmern sie sich seitdem auch etwas eingehender mit dem Katechismus der Schwarzen, um dann am Sonntag ihren „Alten“ tüchtig Vortrag halten zu können und nicht stecken zu bleiben. Daß bei ihren Katechesen auch mancherlei Enttäuschungen nicht ausbleiben, ist selbstverständlich. Schwierigkeiten gibts überall, zumal im Anfang. Ich erwarte von der Tätigkeit der Schwestern noch recht viel Gutes. Für heute will ich mich mit diesen Andeutungen begnügen, vielleicht werden die Schwestern selbst in einem eigenen Artikel Näheres darüber berichten.

Wie unsere Kaffernjungen schlafen.

(Siehe Bild Seite 159.)

§. — Einen intimen Einblick in das Leben unserer kaffrischen Schuljungen gewährt das Bild in heutiger Nummer: „Knaben-Schlafsaal in Ezenstochau“. Wir sehen natürlich nur einen Teil des Schlafsaales, da in der Mitte desselben ein Treppengehäuse emporsteigt und der Photograph der bessern Perspektive wegen doch auch einen freien Platz vor seinem Apparate lassen mußte.

Betreffs der etwaigen Frage: „wie in aller Welt kann man denn in der Nacht photographieren?“ mögen